MISSIONS D'AFRIQUE.

(Annales de la Propagation de la Foi de Lyon.)

VICARIAT APOSTOLIQUE DE L'AFRIQUE CENTRALE.

Lettre d'un Missionnaire de l'Institut de Vérone (1) à son supérieur.

L'année dernière une insurrection formidable a éclaté au Soudan. Un fanatique qui s'est fait proclamé *Mahdi*, c'est-à-dire prophète, a soulevé toutes les peuplades musulmanes de l'Afrique centrale, en leur promettant l'empire du monde. Les missionnaires du Djebel Nouba et d'El Obeid sont tombés entre les mains du faux prophète; l'un d'eux a réussi à faire parvenir en Europe la lettre suivante, le 1er janvier 1883.

"...L'insurrection politico-religieuse, qui, à l'heure actuelle, trouble presque tout le Soudan égyptien, après s'être développée sur les bords du Fleuve Blanc, se porta à l'Occident, vers les régions de l'intérieur, à peu de distance de notre maison de Délen. Dans de telles circonstances, il nous fallait renoncer à fonder de nouvelles stations. Nous ne pouvions songer qu'à noue maintenir dans le statu quo, en armant une vingtaine de nos nègres chrétiens qui formaient toute notre défense, avec quelques soldats envoyés ici pour la suppression de la traite.

"Cependant nous ne courûmes aucun danger sérieux jusqu'au moment où les rebelles menacèrent Et-Obéid. Alors les soldats égyptiens reçurent l'ordre de battre en retraite. Il nous eût été impossible de les suivre, les quelques chameaux qu'ils possédaient leur avaient été pris par les Arabes, et nous ne pouvions tenter un voyage de quatre journées de marche, à pied, sans provision d'eau, en plein pays ennemi, et traînant à notre suite un entaine de femmes et d'enfants nègres que notre départ eût fatalement livrés à l'esclavage. Il ne nous restait qu'à nous confier à la Providence. Nous atteignîmes ainsi le mois de septembre.

こうしい こうてい こうしゅうてき ないまないない ないない はんない かんしゅう はんしゅう はんしゅう かんしゅう はんしゅう かんしゅう しゅうしゅう しゅうしゅう

⁽¹⁾ R. P. Bonomi.